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香港特別行政區 

第六屆灣仔區議會屬下 

文化及康體事務委員會 

第十次會議紀錄 

 

日  期：二零二一年七月二十七日（星期二） 

時  間：下午二時三十八分 

地  點：香港灣仔軒尼詩道 130號修頓中心 21樓 

     灣仔民政事務處區議會會議室 

 

 

出席者 

主席 

李碧儀議員, MH 

 

副主席 

謝偉俊議員, JP 

 

區議員（依筆劃序） 

出席時間 

 

下午 2:38 

 

 

下午 2:38  

離席時間 

 

下午 3:02 

 

 

下午 3:02  

梁柏堅議員 

黃宏泰議員, MH 

 

下午 2:38 

下午 2:38 

下午 3:02 

下午 3:02 

缺席者 

區議員 

楊雪盈議員 

顧國慧議員 

 

  

政府部門代表   

鍾駿偉先生 灣仔民政事務處民政事務助理專員 

林燕華女士  康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理 

黃偉忠先生  康樂及文化事務署灣仔區副康樂事務經理（分區支援） 

林倩儀女士 康樂及文化事務署高級經理（港島東） 

趙詠詩女士 康樂及文化事務署經理（港島東）市場推廣及地區活動 
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陳淑興女士 康樂及文化事務署圖書館高級館長（灣仔區） 

  

秘書  

何舜筠女士  灣仔民政事務處行政主任（區議會）2 

開會辭 

 

  主席歡迎各位委員及政府部門代表出席灣仔區議會屬下文化及康體事務委

員會第十次會議。 

 

第 1項：通過灣仔區議會屬下文化及康體事務委員會第八次會議紀錄 

 

1.  主席表示，會議前未有收到委員提出的修訂建議，而席上委員沒有提出其

他修訂；遂由主席動議，梁柏堅議員和議，通過第八次會議紀錄。 

 

討論事項 

 

第 2項：灣仔區議會撥款申請 

(a) 灣仔體育總會有限公司：灣仔區田徑代表隊訓練計劃 2021-2022 

(文化及康體事務委員會文件第 39/2021號) 

(b) 灣仔體育總會有限公司：灣仔區游泳代表隊訓練計劃 2021-2022 

(文化及康體事務委員會文件第 40/2021號) 

(c) 灣仔體育總會有限公司：灣仔區羽毛球代表隊訓練計劃 2021-2022 

(文化及康體事務委員會文件第 41/2021號) 

 

2.  主席表示，秘書處曾邀請灣仔體育總會有限公司派代表出席是次會議，惟

團體代表因事未能出席。 

 

（主席李碧儀議員申報利益，表示為灣仔體育總會有限公司的副主席，並於討論

撥款申請時避席，逐由副主席謝偉俊議員主持以下討論。） 

 

3.  梁柏堅議員提出規程問題，詢問在席是否有足夠的法定人數繼續進行會議。 

 

4.  副主席表示，委員會的全體成員人數為六人，在席人數為三人，可繼續進

行是次會議。 

 

5.  副主席請委員就「灣仔區田徑代表隊訓練計劃 2021-2022」進行討論及表

決。 
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6.  委員並無提出其他意見，一致通過上述的合辦撥款申請。 

 

（會後補註： 

撥款及常務委員會於二零二一年九月七日的會議上通過上述撥款申請，詳情請參

閱撥款及常務委員會第 42/2021號文件。） 

 

7.  謝偉俊議員請委員就「灣仔區游泳代表隊訓練計劃 2021-2022」進行討論

及表決。 

 

8.  委員並無提出其他意見，一致通過上述的合辦撥款申請。 

 

（會後補註： 

撥款及常務委員會於二零二一年九月七日的會議上通過上述撥款申請，詳情請參

閱撥款及常務委員會第 43/2021號文件。） 

 

9.  謝偉俊議員請委員就「灣仔區羽毛球代表隊訓練計劃 2021-2022」進行討

論及表決。 

 

10.  委員並無提出其他意見，一致通過上述的合辦撥款申請。 

 

（會後補註： 

撥款及常務委員會於二零二一年九月七日的會議上通過上述撥款申請，詳情請參

閱撥款及常務委員會第 44/2021號文件。） 

 

（以下部由主席李碧儀議員主持。） 

 

(d) 灣仔區文娛康樂體育會有限公司：第十四屆灣仔區舞蹈比賽 

(文化及康體事務委員會文件第 42/2021號) 

 

11.  灣仔區文娛康樂體育會有限公司代表蒲鳳屏女士出席會議並向委員介紹文

件。 

 

12.  黃宏泰議員詢問，團體在疫情下舉辦活動會否採取相應的防疫措施。 

 

 

13.  蒲鳳屏女士回應指，團體舉辦活動時將緊遵政府預防及控制疾病的相關規

例，以及康文署場地的防疫指引；參加者及觀眾將分為四人一組或十人一組，所

有參與活動的人士均需配戴口罩及使用酒精搓手液搓手等。 
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14.  主席邀請康文署代表林倩儀女士作補充。 

 

15.  康文署林倩儀女士補充，現時康文署轄下的表演場地會採取一系列的防疫

措施，所有進入表演場地的人士包括租用場地人士需配戴口罩、接受體溫檢測和

使用酒精搓手液；參與演出的人士如因個別原因無法佩戴口罩，則需作出申請，

並必須於進場前進行冠狀病毒病檢測，而署方會就申請個別考慮。有關座位的安

排，現時最新指引為觀眾入座人數不得超過設施原定可容納數目的八成半，相連

的座位會以六人一組。 

 

16.  梁柏堅議員詢問，現時西灣河文娛中心劇院觀眾席可容納的人數上限為多

少。活動原定的觀眾人數為四百五十人，如康文署限制觀眾入座人數不能超過原

定可容納人數的八成半，場地或未能容納所有觀眾。 

 

17.  康文署林倩儀女士回應指，西灣河文娛中心劇院觀眾席設有四百八十二個

座位，惟根據現時指引，觀眾入座人數不得超過設施原定可容納數目的八成半，

即最多可容納四百零九名觀眾，相連座位以六人為一組。至於有關節目舉辦時最

終可容納人數，需視乎屆時相關的條例及指引為準。 

 

18.  主席建議康文署及主辦機構加強溝通，屆時共同執行相關的防疫措施。 

 

（蒲鳳屏女士離席，委員會進行閉門討論。） 

 

19.  主席請委員就「第十四屆灣仔區舞蹈比賽」進行討論及表決。委員會以 3

票支持通過上述的合辦撥款申請。 

 

（梁柏堅議員表示他在席不投票） 

 

（會後補註： 

撥款及常務委員會於二零二一年九月七日的會議上通過上述撥款申請，詳情請參

閱撥款及常務委員會第45/2021號文件。） 

 

資料文件 

 

第 3項：2021/2022年度文化及康體事務委員會的灣仔區議會撥款使用情況 

   （文化及康體事務委員會文件第 35/2021號）  

 

20.  秘書簡介文件。 
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21.  委員會備悉文件。 

 

第 4項：康樂及文化事務署灣仔區內舉辦的康樂體育活動雙月匯報 

   （文化及康體事務委員會文件第 37/2021號）  

 

22.  康文署黃偉忠先生向委員介紹文件。 

 

23.  委員會備悉文件。 

 

第 5項：康樂及文化事務署灣仔區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使用概況匯報 

       （文化及康體事務委員會文件第 36/2021號） 

 

24.  康文署陳淑興女士向委員介紹文件。 

 

25.  委員會備悉文件。 

 

第 6項：康樂及文化事務署「十八有藝 —灣仔 社區演藝計劃」及其他文化藝術

  活動的情況匯報 

       （文化及康體事務委員會文件第 38/2021號） 

 

26.  康文署林倩儀女士向委員介紹文件。 

 

27.  梁柏堅議員表示，活動對象包含不同觀眾層面，惟宣傳成效不足，公眾較

難得悉有關資訊，建議署方可於路旁展示活動的宣傳橫額，加強宣傳。 

 

28.  主席請康文署簡介活動的宣傳渠道，並就加強宣傳的建議提出想法。 

 

29.  康文署林倩儀女士回應，因應目前疫情及天氣情況，活動會安排在較後時

間開展，待活動日期確定後便會展開宣傳活動，署方亦會透過社交媒體及網頁宣

傳「十八有藝—灣仔社區演藝計劃」。至於增加街道橫額的建議，署方會向有關

統籌節目組別的同事反映以研究更適合的宣傳渠道。而署方會繼續將活動資訊發

送給各議員，歡迎議員將資訊轉發及鼓勵區內市民參與。 

 

30.  梁柏堅議員表示，戶外活動較宜在天氣涼快的月份舉行，如在 11月後，以

及 2月至 4月舉行；因整個活動橫跨一段時間，故較宜在路旁當眼位置展示宣傳

橫額，以達宣傳成效。 

 

31.  康文署林倩儀女士表示，整個活動希望於 3月尾前完成，署方計劃於 9月 
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及 10月待天氣較清涼時開展戶外活動。 

 

32.  委員會備悉文件。 

 

第 7項：其他事項 

 

33.  主席表示，香港藝術中心於 2017年與文化及康體事務委員會（文康會） 

協辦「漫遊城市-灣仔」活動，邀請插畫師於修頓球場正門、外牆，以及看臺內牆

製作壁畫；壁畫的保養期於 2019年 3月完結，當時文康會委員認為壁畫狀況良

好，故建議康文署考慮在該作品的展期完結後繼續保留作品；然而，修頓球場面

向軒尼詩道的外牆壁畫於遊行及示威活動中屢受破壞，雖然署方已進行修補工作，

但壁畫的設計及色調仍有欠完整，期望署方可為該面外牆重髹單色油漆，而正門

及看臺內牆的壁畫設計狀況仍然良好，可繼續保留。 

 

34.  康文署林燕華女士表示，署方會於稍後時間進行復修工作，並會重髹灰色

油漆。 

 

35.  主席表示，署方擬備相關方案後，可透過區議會秘書處發送絡委員傳閱備

悉，亦可於下次的文康會會議上向委員匯報進度。 

 

36.  黃宏泰議員表示，香港運動員張家朗於七月二十六日在 2020東京奧運會男

子花劍個人賽中，為香港贏得金牌，詢問民政事務處及康文署會否在灣仔區舉辦

慶祝活動，請主席就此建議發表意見。 

 

37.  主席表示沒有意見。 

 

38.  謝偉俊議員表示，原則上不反對任何慶祝活動，然而奪金者與灣仔區沒有

很強的聯繫，他並非曾於灣仔區就學，亦非灣仔區的居民，如灣仔區主導舉辦相

關的慶祝活動便會出師無名；如民政事務總署將統籌慶祝活動，十八區則不須各

自舉辦。 

 

39.  梁柏堅議員表示，往屆奧運結束後，康文署與中國香港體育協會暨奧林匹

克委員會曾一同舉辦奧運項目匯演；如署方計劃於本屆奧運後舉辦活動，可盡快

向委員會傳閱相關文件，透過區議員讓市民知悉有關安排。 

 

40.  主席表示，上屆灣仔區議會曾與香港劍擊總會協辦比賽活動；而灣仔體育

總會的其中一名副主席為前香港劍擊代表隊運動員，灣仔區議會可與灣仔體育總

會舉辦活動，一同推廣劍擊運動。康文署在本屆奧運完結後，或會安排內地運動
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員前來香港參與匯演，以及舉辦相關活動；署方可盡快通知區議會，鼓勵市民參

與。 

 

第 8項：下次會議日期 

 

41.  下次會議將於 2021年 10月 12日舉行。 

 

42.  會議於下午 3時 02分結束。 

 

灣仔區議會秘書處  

二零二一年八月 

 

會議記錄於二零二一年十月十二日正式通過。 


